

ACTIONS DE PROTECTION

Le bouchage de poteaux téléphoniques creux



Dès 1998, l'association l'ECUREUIL se préoccupe de l'avenir des nombreuses espèces qui meurent piégées à l'intérieur des poteaux téléphoniques creux (chouettes, mésanges, écureuils, chauves-souris...).

580 poteaux creux sont neutralisés par des obturateurs.



une chouette chevêche.

La quasi-totalité de la population a disparu de la commune.



bouchage de poteau

Opération pose de nichoirs avec "l'Écureuil"

«Les oiseaux cavernicoles cherchent un emplacement en janvier pour pouvoir se reproduire au printemps. Indiquant Guy-Luc Choquenot, président de l'association "Écureuil", lors de la pose des nichoirs, samedi après-midi, dans le parc du château de Piré-sur-Seiche.

Une quinzaine de participants se retrouvent ainsi pour cette opération, les abris ayant été réalisés lors d'une séance de bricolage en décembre dernier. Ces nichoirs s'adressent plus particulièrement aux mésanges, siskies, troglodytes et d'une manière plus large à tous les oiseaux cavernicoles.

L'association "l'Écureuil" avait obtenu toutes les autorisations de la municipalité, du conseil régional et de la communauté spiritaine propriétaire d'une partie du parc, pour cette initiative qui a duré toute l'après-midi.

Plusieurs types de nichoirs ont été réalisés avec des ouvertures différentes : les membres de l'association reviendront au printemps observer le comportement des oiseaux et retiendront le type d'abri qui aura eu le plus de succès.



Les nichoirs avaient été préalablement réalisés au cours d'une séance de bricolage en décembre dernier

Bureau: Laurent Lunel et Olga Moisan (secrétaires), Sabrina Haigrion (trésorière), Jean-François Chasse (secrétaire adjoint).

le Journal 30 / 01 / 98



nichoir à chevêches

La pose de nichoirs

La disparition de la majorité des haies suite au remembrement et à la suppression des arbres creux ne permet pas la nidification de nombreux oiseaux.



La construction puis la pose de nichoirs offrent de nouveaux gîtes aux passereaux cavernicoles et aux chouettes et facilitent leur reproduction.

La plantation de haies



Le remembrement de 1970 a fait disparaître la quasi-totalité des haies et des talus sur la commune. Pourtant leur intérêt a été maintes fois démontré. La plantation de nouvelles haies est donc devenue une nécessité. Cette opération est effectuée sur le terrain de quelques exploitants agricoles.



Recensement des décharges sauvages

En 2000, la réalisation d'un dossier sur les décharges sauvages a permis de régler cette problématique environnementale sur la commune après intervention auprès de la municipalité.



La conservation des arbres creux ou fendus

Dans le cadre de la gestion du parc du château, le marquage des arbres creux ou fendus a assuré la conservation de ceux-ci lors des travaux forestiers. Ils accueillent des chauves-souris et des oiseaux.

